

NOTA DE PRENSA

FOES estima que la economía soriana puede llegar a perder entre 109 y 197 millones de euros por la pandemia

- La crisis afectará de forma especial a la provincia cuyo PIB está vinculado en buena medida a sectores de proximidad como el de Servicios, que supone el 26% de los activos económicos provinciales.
- La Federación urge liquidez para las empresas y pide que el reparto de avales prevea un porcentaje mínimo suficiente para las zonas despobladas antes de aplicar una cuota de mercado de las entidades financieras.

La economía de la provincia puede perder hasta 197 millones de euros, según el cálculo realizado por FOES en base a la caída del PIB de entre un 5% y un 9% que prevén los informes de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) tras la crisis del COVID-19.

Así, los 2.192.878. 000 euros que sumaba el PIB a precios de mercado de los distintos sectores productivos de la provincia (último dato oficial publicado por el INE, correspondiente a 2017), puede verse reducidos en Soria entre 109 y 197 millones de euros.

La crisis sanitaria, que está siendo especialmente dura en la provincia, donde las tasas de contagio y las tasas de mortalidad han triplicado la media nacional, da paso a una crisis económica no menos dura en territorios escasamente poblados como éste, cuyo tejido empresarial está formado mayoritariamente por autónomos, pymes y micro pymes, colectivos mucho más vulnerables para poder afrontar la situación.

La situación afectará de manera muy desigual a los diferentes sectores, según el informe realizado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), que advierte de las "consecuencias severas" que tendrá para los que están muy ligados a la presencia física, tanto de trabajadores, como de consumidores.

Es el caso del tejido económico de Soria, que cuenta con un 26% de sus activos económicos en el sector Servicios, que emplea a cerca de 25.000 trabajadores según el último Observatorio Económico del Servicio Estatal de Empleo (SEPE).

Hostelería, Turismo y Comercio son, mayoritariamente, los que CEOE cita como “sectores de proximidad”, que engloban la actividad de eventos deportivos, culturales, de ocio y recreativos, en alza en Soria en el último año. En la actualidad, el 95% del sector en Soria se ve fuertemente afectado por la situación que ha provocado el desplome de los ingresos en el 85% de las empresas, según el V Observatorio de la situación publicado esta semana por FOES.

Alojamientos, viajes, transportes, servicios inmobiliarios, venta y reparación de vehículos y personal doméstico son, según el informe presentado por la patronal española, los que sufrirán especialmente la crisis y advierte de “caídas importantes” en otras áreas de producción tan importantes para Soria como la fabricación de vehículos, madera, plásticos, productos metálicos, hierro y acero, que tanto impacto tienen en la industria auxiliar de la provincia. El V Observatorio de FOES constata una afectación del 80% en las empresas de este ramo, que en un 72% sufren también una importante caída en su facturación.

La crisis del COVID-19 añade ahora una presión cruenta a la que venían sufriendo ya las 5.631 empresas de la provincia, que en los últimos años habían perdido ya el 3% de su músculo, tras la desaparición de firmas en el periodo comprendido entre los años 2015 a 2019.

Igual circunstancia atraviesan los autónomos, que, con más de 7.700 a fecha de febrero de 2020, veían experimentando también una preocupante disminución en los últimos años.

La CEOE calcula que la actividad de la economía en España se redujo un 30%, tras las primeras restricciones y que subió al 40% tras el endurecimiento de las mismas transcurridas las dos primeras semanas de Estado de Alerta.

En Soria, los datos reportados por las propias empresas en los Observatorios realizados por FOES desde el inicio del Estado de Alarma se revelan peores e indican que sólo el 1% mantiene una actividad normal y que más del 80% se ven “muy afectadas” en todos los sectores salvo en Agroalimentación (50%). Además de la Hostelería, el Comercio y el Turismo, la Construcción registra elevados índices de afectación, con un 91% de ellas muy afectadas y caídas de facturación superiores al 65%.

Garantías para que lleguen los avales

En este contexto, FOES se muestra muy preocupada por la falta de liquidez de las empresas y pide garantías para que el dinero, vía avales, llegue a todas las empresas con independencia de donde se ubiquen éstas.

A través de la Red de Áreas Escasamente Pobladas del Sur de Europa (Red SSPA), FOES ha expresado ya su preocupación por la fórmula de reparto del montante total de avales, ya que si se hace atendiendo exclusivamente a la cuota de mercado de las entidades financieras, el tejido empresarial de los territorios escasamente despoblados no tendrá acceso a dicha liquidez, y muchas empresas y autónomos se verían abocados al cierre.

A falta aún de que se defina dicha fórmula, FOES pide que se prevea en ella un porcentaje mínimo suficiente para las zonas despobladas, y solo después de este reparto, aplicar en su caso, la cuota de mercado de las entidades financieras.

El informe de la CEOE estima que la recuperación del tejido económico dependerá de factores como la duración de esta situación excepcional, el desempleo alcanzado, el impacto del tejido productivo y el acierto y eficacia de las medidas de política económica adoptadas durante y después de la crisis.

La patronal española pide la implementación de medidas de política económica que vayan dirigidas a todas las actividades, facilitando la adaptación de las empresas, otorgando más flexibilidad, apoyando a la liquidez y posibilitando la moratoria de impuestos, a semejanza de lo que están haciendo el resto de los países de nuestro entorno.

El documento destaca, además que aquellas empresas que no tengan apoyo económico, fiscal o financiero en esta crisis, tienen un riesgo muy alto de desaparecer, sobre todo las pymes, que en Soria representan más del 90% de la masa empresarial provincial.

Así, la Federación de Organizaciones Empresariales Sorianas (FOES) suma a la reivindicación de la patronal española la de una especial atención para territorios como el soriano, cuyo tejido económico se enfrentaba ya antes de esta emergencia a una situación de desventaja con respecto a otros territorios, fruto de su despoblación.

Para más información: Carmen Fortea Tfno. 975 233 222 E-mail: cfortea@foes.es